

## Quedarán 18 millones de pobres fuera de programas del gobierno (El Financiero 17/09/09)

Quedarán 18 millones de pobres fuera de programas del gobierno (El Financiero 17/09/09) Eduardo Jardón Jueves, 17 de septiembre de 2009 Planes sociales sólo atienden a dos tercios de necesitados. Con nuevo impuesto busca más recursos contra el problema. Calderón destina mayor presupuesto a rubros de apoyo. · PROGRAMAS INSUFICIENTES · Acotada capacidad para incurrir en más déficit Los principales programas del gobierno para combatir la pobreza en México dejarán fuera a 18 millones de mexicanos que se encuentran en esta situación. De acuerdo con el Paquete Económico 2010, los programas Desarrollo Humano Oportunidades y Apoyo Alimentario beneficiarán a 6.5 millones de familias, unos 32.5 millones de habitantes. Esta cantidad cubre sólo dos terceras partes del total de pobres que hay en el país, que es de 50.6 millones, según el último estudio del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). Dentro de este total, 19.5 millones no cuentan con los ingresos para cubrir los requerimientos de alimentación de la canasta básica. En su propuesta económica, el Ejecutivo señaló que esta situación es inadmisibles y no puede permitirse que se agrave a causa de la crisis económica mundial, y por la disminución de los recursos ocasionada no sólo por la coyuntura económica, sino por el agotamiento de la riqueza petrolera. Para esto, se reforzarán en 2010 los programas destinados a frenar el crecimiento de la pobreza y mitigar los impactos negativos que la crisis alimentaria ha tenido en la población de menores recursos. A los dos programas mencionados se destinarán unos 31 mil 529 millones de pesos más que en 2009, con lo que su presupuesto total para el próximo año será de 81 mil 125 millones de pesos. El gobierno argumentó que la atención de la pobreza requiere de un compromiso presupuestal que no puede descansar solamente en los ingresos petroleros, pues requiere de una base de ingresos más estable y permanente. Para esto se propuso una nueva contribución de 2 por ciento al consumo, con la cual se espera recaudar 71 mil 775 millones de pesos, mismos que se destinarán a combatir la pobreza. "Es un compromiso firme del gobierno federal que esos recursos se usarían de manera transparente, sujetos a un estricto control y al más acucioso escrutinio público. Todo lo que sea preciso para dejar en claro que no tienen otra finalidad que la de abatir la pobreza", comentó el secretario de Hacienda durante su comparecencia ante el Congreso. Más dinero Los registros oficiales indican que, en los primeros tres años de esta administración, los recursos invertidos para la superación de la pobreza representaron 2.2 puntos del Producto Interno Bruto. Esta cifra es mayor al 1.2 por ciento que se registró en la primera mitad del sexenio anterior. Entre otros programas que se consideran para el próximo año, está el apoyo a 27 mil 772 hogares que están en condición de pobreza patrimonial, que viven en asentamientos irregulares y requieren dar certeza jurídica a su patrimonio. Asimismo, se prevé beneficiar a tres millones de hogares, unos 6.2 millones de pobres, con acceso a leche a bajo precio a través de Liconsa.